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СЛОВАРНЫЕ  
СЛОВА

• ПОМОГИ МЫШОНКУ

• НАЙДИ БАБОЧКУ



ПОМОГИ МЫШОНКУ



харошо

мороз

скоро

дарога

запомни  -оро-

варабей

город

огород

ворона

скоро

сорока

город
мороз

ворона

огород

сорока

корова

хорошо

воробей дорога

карова



найди бабочку



запомни -е-запомни -о-запомни -я-

быстро берёза

язык

собака
петух

ветер

весело

быстро
берёза

весело
петух

ветерязык

собак
а

медведь
мидведь ягода

ягад
а

деревня
диревня

молоко
молако

заяц
заиц





1) ягоды, сваренные в сиропе

2) мастер по приготовлению пищи

3) большая ложка для 
разлива пищи
4) маленький варёный пирожок

варенье

повар

поварёшка

вареник

Скажите одним словом:

Выделите корень в этих словах.

Что называется корнем слова?



 КОРЕНЬ СЛОВА 
– это общая часть родственных 

слов.

Например: хлеб, хлебный, хлебец.

Слова с одним и тем же корнем 
называются 

ОДНОКОРЕННЫМИ 
или РОДСТВЕННЫМИ.



Стол, двор, столик, дворник, 
столовая, дворик, дворовый, 

столяр.

стол
столик

столовая
столяр

двор
дворник
дворик

дворовый



ЛЕСНО
Й

ЛЕСНИК

ЛЕСОК

ЛЕСНИЧИ
Й

ЛЕСА

ПРОЛЕСО
К



ВОД

ВОДЫ

ВОДИ
ЧКА

ВОДН
ЫЙ

ВОДО
ЛАЗ

ВОДО
ПАД



ПОСАДКА



СУФФИКС – это значимая часть 
слова,

которая стоит после корня 
перед окончанием.

 Суффикс служит для образования 
новых слов.

Например:

туча – туч к  а , стул – стуль чик и ,

дом – дом ик и .



Запомни 
СУФФИКСЫ 

имён существительных:

-к-, -ик-, -чик-, -ушк-,

-еньк-, -оньк-, -очк-, -
ечк-.



-к-

-ик-

-чик-

-ушк-
-

еньк--
оньк-
-очк-

-ечк-

ягода, рыба, голова, трава

кот, ёж, двор, сад, мяч

заяц, стакан, диван, коридор

баба, дед, Иван, зима, Алёна

Маша, Даша, Коля, Петя

лиса, берёза, рыба

дева, Лида, мама, папа

Женя, ложка Ответ





ПРИСТАВКА – это значимая 
часть слова,

которая находится перед 
корнем 

и образует новые слова.

Например:
поехал, приехал, уехал, 

объехал.

Приставки пишутся слитно 
со словом.



Придумай новые слова от слова 
«бежать».

Добавь приставки: 
до-, пере-, в-, с-, от-, про-, у-, вы-, по-, 

из-.
ПРОБЕЖАТЬДОБЕЖАТЬ

УБЕЖАТЬПЕРЕБЕЖАТЬ
ВБЕЖАТЬ ВЫБЕЖАТЬ

ПОБЕЖАТЬСБЕЖАТЬ
ИЗБЕЖАТЬОТБЕЖАТЬ



Спиши слова , выдели в них приставки.

Открыл, внёс, вышел,
запел, прочитал, пришёл,

выиграл, написал, сделал,
скачал, слез, унёс.





ОКОНЧАНИЕ – это изменяемая 
часть слова, служит для связи 
слов в предложении.

ОСНОВА – это часть слова без 
окончания.





Берёзу  называют 
символом России.  
Берёза  воспета  в 
поэзии. Под  берёзой 
нашли  грибок.
 О  берёзе  слагали 
песни. 
На   берёзах
распустились  почки.



Берёзу называют 
символом России. 
Берёза воспета в 
поэзии. Под берёзой 
нашли грибок. О 
берёзе слагали песни. 
На берёзах 
распустились почки.



  ПРИСТАВКА

ДЛЯ 
ОБРАЗОВАН
ИЯ НОВЫХ 

СЛОВ

ИЗМЕНЯЕМАЯ 
ЧАСТЬ 

ДЛЯ СВЯЗИ 
СЛОВ

В 
ПРЕДЛОЖЕНИИ

ДЛЯ 
ОБРАЗОВА

НИЯ 
НОВЫХ
СЛОВ

КОРЕНЬ СУФФИКС       ОКОНЧАНИЕ

ОБЩАЯ 
ЧАСТЬ 

РОДСТВЕННЫ
Х СЛОВ

Состав слова 



ТЕСТ.
•ОКОНЧАНИЕ – ЭТО …
•КОРЕНЬ – ЭТО…
•ПРИСТАВКА -  ЭТО …
•СУФФИКС - ЭТО …
•ОСНОВА - ЭТО …



� Из каких двух частей состоит слово?
� Что мы называем окончанием?
� Основой?
� Как определить окончание слова?

    Корень – это?
         Суффикс – это?
                  Приставка – это?


